

令和6年度 第9回美郷町教育委員会議事録

日 時 令和6年12月24日（火）

13時30分～14時05分

場 所 役場本庁舎3F 会議室

＜出席者＞ 阿川教育長、大草委員、兒島委員、梅原委員、旭林教育課長
教育委員会事務局参加：仲田・石原（議事録作成：中村）

＜欠席者＞ 岡先委員

教育課長 それでは、教育長、今日は岡先教育委員さん、ご欠席ですので、お願ひします。

教育長 はい。第9回美郷町教育委員会、今年、最後になりますが、開催したいと思います。よろしくお願ひいたします。

出席委員 お願ひします。

教育長 会議録署名委員さんは、兒島委員さんと、梅原委員さんでお願いします。

両委員 はい。

教育長 会期は、今日1日で、よろしいでしょうか。

出席委員 はい。

教育長 では、会議録の承認、第8回の会議録でございますが、いかがだったでしょうか。

兒島委員 あつたかな。

大草委員 特になかったと思います。

梅原委員 ごめんなさい。2ページ目一番最初、1行目のね、『どうやら東西なしということ』のところ、ちょっとよくわからんかったんですよ。

教育課長 なるほど。中学校の技術家庭科の教員採用試験の状況報告を教育長の方からしていただいておりますね。

教育長 登載なしだね。

大草委員 私は、東と西かと。

- 兒島委員 僕も、東部・西部かと。
- 教育長 正式に言うと『名簿登載なし』ですね。
- 大草委員 名簿に載るということですね。
- 教育課長 名簿登載に、修正させていただきます。
- 大草委員 それと6ページ目で、教育長の言われたところ、中ほどのところで8行目ぐらいかな『昔は土日の部活も、全然で、盆と正月しかなかった』のところですが、どういうふうにとつたらいいのかなど、教育長、こういうふうな言い回しをされたんだと思うんですけど。
- 教育課長 意味合いとしては、休むことなくってことですけどね。
- 大草委員 わかるんですけど、どうかなって。土日も当たり前、みたいな感じですね。
- 教育課長 そうですね。
- 大草委員 当たり前の方が、それで後に、盆と正月に繋がると思ったりもします。
- 教育課長 盆と正月しかなかったような時でっていう前に、休日というか、部活が休めるのも、とか、ちょっとと言葉を入れたほうがいいかもしれませんね。
- 大草委員 全然という言葉がね、難しいんですよね。否定にも肯定にも、どっちでもいいわけでしょう、使い方としてね。
- 教育課長 会議録は、若干修正はしますが、私の30代、昔は、土日の部活が当たり前で。
- 兒島委員 『休みなく』かな。
- 大草委員 休みなくとか、そうだね。
- 教育課長 でしたら教育長、そこのニュアンスは、お任せいただいてよろしいでしょうか
- 教育長 お任せしますよ。
- 教育課長 教育長の思いも含めて、わかりやすく、文字に起こそうと思います。
- 大草委員 あとは、なかつたですね、誤字も。
- 兒島委員 よかつたと思います。

教育課長 2箇所修正をさせていただきます。

出席委員 はい。

教育長 では、4番目、教育長諸報告ですが、レジュメに沿って、お話ししたいと思います。

『みさと ほっと・あっと 広場』たくさんお出かけいただきました。展示も非常に凝った展示がしてあって、好評だったと思います。映画の方も頑張っていただきました。新聞にも、子どもたちの写真が掲載され、元気をもらいました。

しおかぜ駅伝も、コロナで無かったり、昨年は、チームが組めずに不出場だったりしながら、今年は、非常に頑張られました。満足して帰られたようございます。また、来年に向けて、応援をしたいと思います。

インフルエンザ、今日、邑智小の方で、6人ぐらい、5、6年で4人休んだりっていうのもあって、特に6年生は1日早く、明日が終業式ですけども、終わりました。邑智中も出てましたけど、人数がどんどん減ったりとか、大和の方は、あまり出なかつたりという状況でございます。今日、中学校、明日、小学校の終業式で、何とか冬休みに突入というところでございます。

2番目に、教職員の人事ヒアリングが始まりました。いよいよ順次、作業がスタートします。

その他のところで、いろいろ記事を載せておりますが、少し前にもニュースになりましたけども、服務規律の確保、窃盗という話、懲戒免職でございます。それから2番目、SNSの話は、ちょこちょこしておりましたが、これは、オーストラリアの方ですかね、子どものSNSを禁止するっていうことですが、もう少し先みたいです。すごいなと思いながら、なんかこういう情報について、いろんな各国の状況が出てきました。それと、過酷な教職という記事も載っておりました。うつ病がですね、千人ずつ増えていくんじゃないかなっていう。令和3年が5千人だったんですが、今7千人ぐらいですかね。年間、千人弱ぐらいずつ増えてるような気がします。本町でも、おられてますし、島根県でも増えているところでございます。そこの右の方に、退勤後は自分の時間を持つていうのがあるんですけども、こういったことが大事だなというふうに感じております。司書教諭という制度がありまして、学校図書館と、教室の子どもたちを結ぶ司書教諭という仕事は、20年ぐらい前には非常に活発に、この司書教諭というのが図書館等で生かされてきたんですけど、タブレットとかパソコンだとかっていう影響もあったりで、なかなか授業との兼ね合いもあったりして、常に生かされていないというような記事であります。小学校は司書教諭の免許といいますか、講習を受けた人

が割り当てられてますけど、中学校の方がなかなかいいという状況で、これも名前だけになってしまった感があります。それから、小1の壁、小1の壁って違う壁がまだあったようで、7時に学校に行かせるっていう。これ、確かに親にとっては、大きな壁だなって。これ、どんどん広がっていくかもです。もちろん田舎も働くっていうことは、同じことですからね。最後は、講演会もありましたけども、LGBTQ+、これも大事だなあと思ってます。もし「私、何とかなんです。」って、保健室の先生が聞いた時に、それを勝手に本人に了解も得ずに職員みんなに言っちゃう。これ確かに、ダメだなって、やっぱり本人に承諾を得るっていうことが、人権尊重の意味からも、大事だと思った記事でございます。

それから、行事の方も載せておりますが、1月3日　はたちの集い、11時からお出かけください。1月、2月のところを載せております。

梅原委員 12月24日金曜日になってますね。

教育長 本当ですね。火曜日ですね。全部ずれてるのかな。

梅原委員 いや、違いますよ。それだけです。

教育長 失礼しました。

はい。それでは、私の諸報告は、以上でございます。

レジュメ5番目、議事の方は、今日はございませんので、6番目、その他、

報告事項2件、お願ひします。

教育課長 報告①「令和6年度第4回定例会一般質問について」（資料により説明）

大草委員 カヌースプリント競技に使用する、自動発艇装置はいくらぐらいかかるんですか、高いんですか。

梅原委員 この前、町長さん、言ってましたよ。800万円から3000万円だって。YouTube動画配信で、はつきり言つてましたよ。

梅原委員 海外製品しかないんですね。

大草委員 日本のスポーツメーカーは、そういう技術は持つてないですか。

教育課長 セイコーさんが製造されるようです。

大草委員 あ、あ、セイコー、時計のね。

石 原 報告②「教育支援委員会の審議結果について」（資料により説明）

教育課長 ご報告させていただく内容は、以上となります。

教育長 そうしますと、次回ですが、令和7年1月28日火曜日ですけど、私、ちょっと会があるって、定例ですと火曜日ですけど、27か29あたり、ご都合いかがでしょうか。

兒島委員 大丈夫です。

大草委員 7はね。吹き矢だね。

教育長 では、9にしますか。29日水曜日で、大丈夫ですか。

出席委員 はい。

教育長 では、29日水曜日1時半からにさせていただきたいと思います。日程の方は、以上でございます。
その他、よろしいでしょうか。

出席委員 はい。

教育長 では、第9回の教育委員会の方を閉じたいと思います。ありがとうございました。

出席委員 ありがとうございました。

署名者 委員

兒島 翔和

委員

梅原 寛雄

記録者

中村 紀子